

# El Eco de la Provincia.

DIARIO CONSERVADOR-LIBERAL.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS FESTIVOS.

ORDEN

JUSTICIA,

PATRIA.

LIBERTAD

## PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

En Alicante. . . . . 1 pta. 50 cént. al mes.  
En los demás puntos  
de España . . . . . 5 » 75 » trimestre.  
Extranjero y Ultramar 10 »

## COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado, y dirigiéndose al administrador D. Vicente Costa. No se devuelven originales.

## PUNTOS DE SUSCRICIÓN.

Dirigirse al Director de este periódico D. JOSÉ JUAN PLAZA, calle Mayor número 3, entre-suelo, donde está situada la redacción y administración del mismo.

## LA MURMURACIÓN.

En todo tiempo, la murmuración ó conversación en perjuicio de algún ausente, según la define el *Diccionario* de nuestra Academia, fué una mala cualidad del humano espíritu, más inclinado siempre á censurar que á aplaudir, que no ha logrado vencer, ni aun modificar siquiera, el octavo Mandamiento, dentro del cual está comprendida.—Es uno de esos pecados en que reincide el penitente, varón ó hembra, no bien es abusado, y de aquí que la murmuración, lejos de corregirse, tome de día en día mayor vuelo, como si fuera una necesidad de nuestro imperfecto ser hablar mal del prójimo, y nos viniera algún provecho ó alguna utilidad, por remota que fuese, en hacer girones de la honra y de la estimación ajenas. Tal y tan desmesurado es el afán con que la murmuración se cultiva.

Pase que se ejercite en política, en literatura y en ciencias, que á todo alcanza el feo hábito que lamentamos, con tal que no se confunda la crítica sesuda y mesurada con el vituperio; y pase también como solaz ó divertimento, encastrada en límites prudentes, si el verdadero genio la dirige; pero es punto menos que intolerable como ordinaria ocupación de malévolos ó de tontos que, faltos de saber y gracia para dar interés y colorido á sus narraciones, tienen que suplir con una grosera inventiva los recursos que su imaginación les niega para una censura culta de los actos y de las cualidades de los demás.—El mal es tan hondo y tan extenso, que no respeta edad, estado, condición ni sexo, haciendo estragos, lo mismo en la vida social que en la austera del convento, lo propio en el hogar doméstico que en el estrecho círculo de las relaciones de dos amantes ó de dos amigos.

¿Significa esto, ahora bien, que la murmuración sea siempre odiosa y no preste utilidad ninguna? Pierde aquel carácter indudablemente, cuando se emplea como natural desahogo de las impertinencias á que vivimos sujetos, y se hace necesaria ó indispensable por vía de desagravio de todas las intemperancias, arrogancias, ridículos y sandeces que tenemos que soportar ó sufrir. Lo malo es cuando se utiliza en desquite de favores que no se han podido obtener, de ambiciones que no se han podido realizar, de agravios imaginarios, en fin, máxime si para ello se deja á un lado la gratitud, se falta á la promesa y se hace traición á la amistad. En tales casos es una especie de venganza á que apelan las almas poco generosas, y la murmuración reviste el carácter de una amara prohibida.

De ordinario la murmuración no es lo uno ni lo otro; es la exhibición por hábito ó costumbre de los ajenos defectos sin reparar en los propios; es la práctica de hablar mal del ausente, aunque se haya estrechado un momento antes su mano. ¿Es, por ejemplo, una reunión de amigos íntimos ó casi íntimos, que todos los días se ven, se buscan ó se encuentran en el mismo sitio ó paraje? Pues aquel que falta sirve de comidilla á los demás; para ser cada uno de ellos tratado á su turno, que siempre llega, con menos piedad ó con más saña, ofrezca ó no motivos en que con razón pueda cebarse la milicia. ¿No es una reunión de amigos? Entonces ¡Santo Dios! salvo el temor que la notoriedad de la ofensa imponga, no hay respeto humano que salve á la víctima. Hay quien hasta sueña con el agravio que en esa ingrata tarea ha de inferir, y quien todavía más que de desvanecer los cargos contra sí formulados, se preocupa de dar forma y cuerpo á la calumnia contra los demás.

Esta práctica odiosa que siembra el recelo, entibia la amistad y mantiene viva la desconfianza con perjuicios de las relaciones sociales, no lleva trazas, como al principio decimos, de corregirse. Olvidando los preceptos de la caridad cristiana, en vez de ocultar, descubrimos

los defectos del prójimo; en vez de disimular ó no hacer alto en las imperfecciones del cuerpo ó de la inteligencia, tanto más de perdonar, cuanto menos imputables nos son, nos mofamos de ellas ofreciéndolas como asunto de irrisión, como si alguien fuese cojo ó tuerto por capricho, contrahecho por su voluntad, inepto por su albedrío ó mentecato á sabiendas. No, tan solo por culpa propia se es las más veces ignorante, y de ahí sin duda, que sea esto tan general.

Pero vamos á cuentas. ¿Se cree útil la murmuración porque nos permite, en ocasiones, no sin tropiezos, hallar solución al difícil problema de la edad de la mujer; descubrir el secreto de su fingida blancura ó penetrar en cualquiera otro de los misterios que encubre bajo tantos atavíos seductores? Pues no os fiéis, si el informe procede de otra mujer, la cual, de seguro, como si lo estuviera oyendo, os dirá que cuenta diez años más que los que su partida de bautismo rece; que el blanquete ha triunfado de una téz morena y que cierta cantidad de algodón, artísticamente aplicada á determinadas partes del corsé, ha suplido las deficiencias de la naturaleza.

No incurráis en la tentación tampoco de preguntar á un literato por las obras de otro, ni á un político por la ciencia ó el saber de su adversario. Hoid de esa temeridad tanto como de la de interrogar á un mercader por los géneros que expende su compañero de industria, ó á una ama de cría, en expectación, por la leche primera de su paisana montañesa. De esto último podéis informaros, si tenéis curiosidad, de vuestro propio hijo cuando tenga edad, si lo recuerda, y en los demás casos, no reemplacéis, si es posible, vuestro propio criterio por el de los otros. No penséis mal de un modo preconcebido, excepción hecha de lo que á la edad de la mujer se refiere, y esto por motivos que autorizan la duda, y suponed siempre lo mejor ó lo menos malo, para no comentar las tristezas que consigo lleva esta mísera vida.

Si el amigo ó la amiga en quien creéis os engañan; si el dador no os dice la verdad; si el sastre os entretiene con palabras cuando más deseos tenéis de lucir la ropa; si el médico os encuentra sano la víspera de enviaros al cementerio y el abogado mantiene viva vuestra esperanza cuando sospecha, sin otro antecedente ó revelación que su propio conocimiento, que ha perdido el pleito; achaques son de que nadie debe corarse en salud y contra los que en vano pretenderéis preveniros prestando oídos á la murmuración y mucho menos á la calumnia.

Aquella y ésta os enseñarán que debereis no estimularla con vuestros actos, aunque por eso quedéis libres de sus estragos, que en conclusión hay que elegir entre vivir así ó irse de este mundo, cosa que de todas suertes é inevitablemente ha sucedido un día ú otro.—E.

## LA INDUSTRIA

### DE ARMAS EXTRANJERAS.

Según las estadísticas comparativas de la fabricación de armas de fuego en Bélgica é Inglaterra, resulta que aquella excede á esta en la producción total, si bien el aumento proporcional en la fabricación de la última supera al de la primera.

Durante el año último se probaron en Lieja 1.081,936 cañones de armas de fuego, cuya cifra representa un aumento de poco más de 4 por 100 sobre el total de 1881.

El número de cañones probados en Birmingham en 1882 fué de 771,597, cuyo número representa un aumento sobre el año anterior de 5 1/2 por 100, habiendo después descendido la proporción de progreso en Bélgica y aumentado en Inglaterra. Se calcula que si el aumento con-

tinúa en la proporción actual, la industria británica se doblará en diez años. En la reunión anual última de los fabricantes de armas de fuego de Birmingham demostró el presidente que el aumento de pruebas se refería exclusivamente á armas largas, mientras que el de Lieja comprendía también las pistolas, habiendo quedado estacionaria en Bélgica la producción de las primeras.

Por otra parte, se observa que Bélgica hace los mayores esfuerzos en el año actual para recobrar el terreno perdido especialmente aplicando la maquinaria á la fabricación de las armas de caza, cuyo procedimiento se emplea en Inglaterra exclusivamente para las armas militares.

Se dice que las armas de fuego belgas son inferiores á las inglesas en calidad, por lo que el resultado de la competencia en el porvenir dependerá de la baratura con que ambos países puedan ofrecer las armas de fuego de todas clases, excepto las de clase superior, que siempre tendrán una demanda limitada.

## SERVICIO CONTRA INCENDIOS.

*Continúa la lista nominal de las personas que se han adherido al acuerdo tomado por la junta popular que se celebró el domingo 15 de Abril en el teatro Principal, para llevar á efecto la organización de un servicio contra incendios, bajo las bases presentadas por la Sociedad Económica de Amigos del País.*

D. José Pérez García.—D. Miguel Más.—Don Bautista Luna.—D. Manuel Díez.—D. Pascual García.—D. Antonio Campos y Martínez.—Don Manuel Torrent.—D. Antonio Masanet.—Don José Chápoli.—D. Francisco Sánchez.—D. Vicente Llopis.—D. Ramón Soler y Ramírez.—D. José Lledó y Pérez.—D. Antonio Navarro.—D. Sebastián Arquez.—D. Francisco Verdú y Lloret.—D. Rafael Llobregat.

(Se continuará.)

Las personas que deseen unir sus firmas á las anteriores, pueden hacerlo en cualquiera de los siguientes puntos:

Escritorio de los Sres. Leach Giró y compañía, Princesa.  
Escritorio de los Sres. Palacio y sobrinos, San Fernando.  
Papelería de los señores Carratalá y Gadea, Mayor.  
Ebanistería de D. Francisco Alejos, Méndez-Ñuñez.  
Marmolería de D. José María Olmos, San Francisco.  
Carpintería de D. Rafael Marco, San Pascual.

## CANTARES.

Con un trimestre de sal,  
y otro, y otro, que pagué,  
y otro que ayer me cobraron,  
¿qué más sal puedo querer?

Esto de pagar la sal  
que luego cuesta el dinero,  
esto sí que es una cosa  
que tiene poco salero.

A la sombra de una higuera  
me puse á considerar  
qué sal es esa que tiene  
el recibo de la sal

UN CHICO Á OTRO.

Teniendo Luisa esos ojos tan hermosos que tú ves, que parecen dos loceros, y que brillan como cien; teniendo esa hermosa vista por la que más de una vez le pedí á Santa Lucía que se la conserve bien; teniendo ese mirar dulce ¿qué dirás que dijo ayer? «Que lo que es con buenos ojos, chico, no me puede ver.»

SECCIÓN EDITORIAL.

Alicante 1.º de Junio de 1883.

SE COMPRENDE.

Que un país haga grandes sacrificios por tener una poderosa marina de guerra y la tenga en efecto, se comprende. Que un país no tenga marina, pero que tampoco haga sacrificios, se comprende también. Lo que no se comprende es, que haya una nación abrumada por los impuestos, casi arruinada por cargas de todo género, que se resuelva, sin embargo, á gastar 240 millones anuales para tener marina de guerra, y que no tenga marina.

Esta es la síntesis de la interpelación que el martes hizo el Sr. Celleruelo en el Congreso, logrando obtener una verdadera fotografía con colorido y todo.

El discurso del Sr. Celleruelo fué el discurso de un buen orador. Sus consideraciones y sus datos eran incontestables, y naturalmente quedaron sin contestación.

El diputado posibilista, al poner de manifiesto el triste estado de la misma y la falta de cumplimiento de aquellas promesas que hizo el Sr. Rodríguez Arias de llevar sin dilación al Parlamento planes muy fecundos y muy salvadores para reorganizar la armada, mostró innegable competencia y gran conocimiento del asunto, amen de hacer una crítica acerba y dura de la forma en que se realizan los servicios, del estado de nuestra escuadra y de la inversión del presupuesto de Marina.

No seguiremos el detalle de su peroración, limitándonos á recoger varias de sus afirmaciones.

«Los republicanos—dice—queremos el crecimiento de la marina, porque entendemos que España debe ser potencia marítima de primer orden; queremos lo que quiere el país y los buenos marinos, es, á saber: que no existan en presupuestos 240 millones de reales para arrojarlos á la mar: que en diez años no se hayan sacado á los contribuyentes 2.400 millones sin que la marina haya aumentado en poco ni en mucho.

«En los últimos diez años—continúa—miles de operarios trabajando en Ferrol, Cádiz y Cartagena, apenas pudieron construir cuatro cañoneros. ¿Y cuál es el estado de nuestros buques? Entre los de primera clase no hay ninguno de combate, entendiéndose por tales lo que se entiende en la práctica moderna. Entre los de segunda clase, exceptuando los dos cruceros mandados construir en Inglaterra por el señor Durán, los demás pudieran muy bien figurar en un museo de antigüedades. De los de tercera no hay que hablar; faltos de calderas y de condiciones marineras, y consumiendo excesivo combustible, sirven para formar esas escuadras de instrucción que se pasean de un puerto á otro, y que, como los antiguos conventos, no son más que cosas de albergue que solo sirven para que á ellos vayan los marineros á comer muy bien, á estar muy descansados y á esperar un ascenso en escala que los ha de llevar al cielo de su bienanza. Para formar

una idea de la servilidad de estos buques, basta saber que cuando salen á alta mar tienen que ir remolcados por otros...»

Algunos diputados reían este triste cuadro: ¡la risa nerviosa del que no tiene aliento para llorar sus propias penas!

En cuanto al personal se fijó separadamente en la escala activa y en la de reserva.

«¿No admira y entristece—preguntaba—que para mandar esos arsenales, dirigir esos buques y gobernar esas escuadras invencibles tengamos 57 oficiales generales de marina? Y cuenta que no quiero hablar de todos los abusos que se cometen, de esos comandantes de las reales fábricas que se pasean por el estanque del Retiro, de esos generales que mandan apostadores donde sólo hay un cañonero.»

Dedicó la última parte de su discurso el Sr. Celleruelo á pintar la misión que estaba llamado á cumplir en el ministerio el general Rodríguez Arias, pretendiendo escudriñar su misterioso proyecto de reorganización de la armada concluyendo con estas palabras: «¿Queremos tener marina de guerra? pues marchemos todos unidos. ¿No queremos tenerla? pues abandonemos el ministerio de Marina y suprimamos esos 240 millones destinados á dicho departamento ministerial.»

El Sr. Rodríguez Arias apenas supo que contestar al Sr. Celleruelo y tuvo que limitarse á darle la razón en todo.

Se comprende.

Con verdadera sorpresa, más aun, con indignación, hemos leído ayer en lugar preferente de nuestro apreciable colega «El Graduador» y bajo el epigrafe de *Un comunicado*, la carta que D. Eleuterio Maisonnave dirige desde Madrid al diario posibilista, dando cuenta del resultado obtenido por los señores Barón de Finestrat y Pobil (D. Emilio), con D. Juan Pérez Aznar, director de «El Constitucional Dinástico», con motivo de los artículos y sueltos publicados por este colega acerca de la cuestión Casa-Consulado, y en los que destacaban frases y conceptos que los Sres. Maisonnave (D. Eleuterio y D. Juan), conceptuaron ofensivas para sus personas.

Acompañan á la carta del ex-ministro de la Gobernación, otras suscritas por el Barón de Finestrat y D. Emilio del Pobil la primera, y por el Sr. Pérez Aznar la segunda, más un suelto que éste comprometió á publicar en el periódico que dirige, aclarando algunos conceptos de los escritos que han dado origen á aquellas gestiones y retirando cuantas frases envolvían ofensa, injuria ó calumnia para los Sres. Maisonnave, suelto que no ha visto la luz, sin embargo, en «El Constitucional Dinástico.»

Por doloroso que nos sea confesarlo, no hemos de ocultar la extrañeza que nos ha producido la lectura de todos los citados documentos, que vienen á colocar á un apreciable compañero en situación tan difícil y cuyo proceder á tantos y tan diferentes comentarios se presta. Y nos hacemos la ilusión de creer, para convencernos á nosotros mismos, si convencimiento cabe, conociendo como conocemos la lealtad y nobleza en que generalmente se ha inspirado el Sr. Pérez Aznar, como particular y como periodista, que alguien le ha prohibido la publicación del suelto, haciéndole faltar á su palabra honrada de caballero y á su deber de periodista.

Partiendo de esta suposición, que es la única que aceptar podemos hasta tanto «El Constitucional Dinástico» ó el Sr. Pérez Aznar contesten al comunicado del señor Maisonnave, no hallamos palabras para condenar la conducta del que tan inconsideradamente ha colocado á nuestro distinguido compañero en la situación en que se le coloca, y si hallamos palabras, se niega á trazarlas nuestra pluma, por considerarlas impropias de figurar en las columnas de un periódico y porque no dicen todavía lo

bastante para condenar la imposición de que ha sido juguete el Sr. Pérez Aznar.

Pero nuestra extrañeza crece de punto y llega hasta la indignación al leer en la carta del Sr. Pérez Aznar que el artículo publicado en su periódico el día 10 de Abril y que motivó la primera querrela del Sr. Maisonnave, no es del Sr. Pérez, por más que éste haya declarado ante los Tribunales ser su autor. Claro es que el director de «El Constitucional Dinástico» debía asumir la responsabilidad de aquel escrito, porque la ley está clara y terminante en este punto; más ¿qué concepto hemos de formar del periodista que después de inferir ofensas á personas respetables por más de un concepto, no tiene el valor suficiente para responder de sus escritos ante los Tribunales?

Este proceder tiene su calificativo especial en el Diccionario de la lengua.

No lo sabremos, porque no se nos dirá; pero la pregunta pugna por salir de nuestros labios: ¿quién es el autor de los escritos cuyo contenido ha puesto tan en evidencia á un apreciable compañero nuestro?

El Gobernador de la provincia, el Sr. López Somalo, el verdadero jefe del fusionismo alicantino, puede tomar nota de los amigos que le rodean. ¡Buenos amigos nos dé Dios, si estos amigos tiran la piedra y esconden la mano!

Como en la ocasión presente.

Ha regresado de los baños de Busót, nuestro respetable amigo y distinguido jefe D. Antonio Campos y Doménech, acompañado de su apreciable familia, y después de haber permanecido durante algunos días en sus posesiones de *Mansaneta*, en la huerta de esta ciudad.

Reciban la bienvenida que de todo corazón les enviamos.

«El Consecuente ofrece regalarnos mil duros si le decimos cómo, cuándo y de qué manera fué nombrado el director de «La Libertad» secretario de comité alguno.

Nosotros rogamos encarecidamente á «La Libertad» nos ayude á ganar la prima ofrecida por «El Consecuente», ofreciendo nosotros emplear su importe en regalársela una berlina al Sr. Moret, para que pueda llegar pronto al ministerio de Hacienda.

Mañana sábado se celebrará en la Audiencia de esta capital el juicio oral y público contra Bonifacio Gil Collado, vecino de Sax, por disparo de arma de fuego sobre la persona de Marcelino Rodríguez, hallándose la defensa á cargo del letrado don Rafael Beltrán, y en representación del procesado el procurador D. Nicolás Visconti.

Leemos en varios colegas que algunos Diputados se han acercado á la Comisión de gobierno interior del Congreso para rogar á esta que estudie los medios de que los representantes de la nación obtengan billetes de libre circulación para todas las vías férreas.

Todo es cuestión de competencia.

Entre los diputados que quieren viajar gratis y los que aspiran á que se les asignen dietas, preferiremos siempre... á los que no atiendan á sus particulares intereses sino cuando hayan tendido á los de la nación que representan.

Nuestro apreciable colega «La Libertad» contesta ayer nuestro suelto sobre la carretera de Alicante á San Juan y reconoce que cuanto en aquel decíamos es exacto y razonable.

Si nuestra provincia, especialmente el trayecto de carretera que nos ocupa, ó en toda la de Silla á Alicante, reclama una medida especial, una subasta diferente á las demás, para que durante el año tenga los suficientes acopios en todo tiempo á fin de utilizarlos con la oportunidad debida y cada vez que el estado de la carretera lo reclame, exponga este caso excepcional á la Dirección general de Obras Públicas quien

tenga el deber de hacerlo, una, dos, cuatro veinte veces, que no dudamos se obtendrá el apetecido resultado.

Nosotros cumplimos con señalar el mal estado de la carretera: sea cual fuere la reforma que reclama aquella, hágase si ha de hacerse y si se quieren evitar desgracias que posiblemente pueden originarse con la mayor facilidad.

En cuanto á las frases irónicas que según el colega hemos empleado en nuestro anterior escrito, le diremos que como «La Libertad» tuvo la atención y la galantería de decirnos há poco tiempo que no entendíamos ni teníamos motivo de entender de estas cosas, nos pareció lo más oportuno emplear la forma que él llama ligera y picante, sin necesidad de recurrir á la oficina de obras públicas en demanda de noticias que conocemos de sobra, y que por lo mismo se ha de procurar una modificación en la forma y época de verificar las subastas.

Después de todo, nos complace que al diario izquierdista, hayan parecido exactas y razonables nuestras quejas.

Esto es lo principal.

Un amigo nuestro se presentó ayer en las oficinas de la Delegación de Hacienda con objeto de hacer efectiva una libranza del Giro Mútuo. El encargado de este servicio, manifestó al interesado no era posible pagarle por ser día 31. Hasta aquí, el hecho no representaría sino la acumulación en un día determinado de un exceso de trabajo que obliga á suspender momentáneamente las operaciones de cobro y pago. No debe ser así, sin embargo, cuando al lado de nuestro amigo se hallaba otro sujeto efectuando un pago, sin que se le opusiera óbáculo alguno. ¿Cómo se explica que en un mismo día, en una misma dependencia y á una misma hora, se admita la entrega de una cantidad y se rehuse el pago de otra?

No es esto solo. las libranzas de Tesoro son documentos al portador y á la vista, teniendo hasta el concepto de endosabilidad para que en nada se diferencie de un efecto de comercio y pueda suplir en beneficio del público, que paga un cambio exorbitante, los efectos de estos.

Pues bien: si un banquero ó comerciante cualquiera, rechazara un giro á su cargo, á la presentación, fundándose en el exceso de trabajo de sus dependientes, el giro sería inmediatamente protestado.

¿Por qué ha de ser el público de peor condición que el Estado?

El movimiento de población ocurrido en Alicante y Alcoy durante la cuarta semana del mes de Mayo último, arroja un total de cuarenta y cuatro defunciones y cuarenta nacimientos, en la siguiente forma:

Alicante.	
Defunciones . . . . .	12
Nacimientos . . . . .	18
Disminución de censo . . . . .	8
Alcoy.	
Defunciones . . . . .	18
Nacimientos . . . . .	22
Aumento de censo . . . . .	4

De los nacimientos aparecen veinte y dos varones y quince hembras legítimos, y dos y una respectivamente naturales, resultando una disminución en el censo durante el espresado periodo de cuatro habitantes.

SECCIÓN OFICIAL.

El Boletín oficial de ayer contiene:

El parte oficial de la Presidencia del Consejo de Ministros, noticiando que SS. MM. y Augusta Real Familia continúan en la Corte sin novedad en su importante salud.

Dos reales decretos de Gracia y Justicia, concediendo dos autorizaciones solicitadas por la Administración Militar.

Real orden de Gracia y Justicia, disponiendo que los sustitutos del Ministerio público no tie-

nen derecho á haber alguno en el desempeño del cargo de Fiscales municipales letrados.

Otra de Fomento prorogando por cinco años un privilegio de invención.

Otra nombrando el tribunal de oposiciones á la cátedra de Mecánica industrial del Instituto de Jovellanos de Gijón.

Movimiento de población ocurrido en la cuarta semana de Mayo.

Edictos de los Ayuntamientos de Villafranca, Bigastro, Sax y Altea sobre asuntos de sus respectivas localidades.

GACETILLAS.

Teatro Circo.—No podía ser más *fashionable* la concurrencia toda que asistió al Circo la noche del miércoles. Todo lo extraordinariamente *fashionable* de nuestra sociedad se hallaba reunido. Y todo lo merecía en verdad la *soirée*, puesto que el listín rezaba un ameno y variado trabajo.

Las señoras que asistieron fueron obsequiadas con lindos y perfumados *bouquets* y elegantes programas, única distinción con que fueron también *distinguidos* los de nuestro sexo.

Para dar importancia á la *soirée*, se elevó, antes de empezar ésta, y en la parte exterior, un *fashionable* globo aerostático, á los alegres sonos de la música. Todas estas innovaciones, son del agrado de nuestro público, que gusta siempre de atractivos.

Los artistas, si bien no exhibieron los nuevos trajes de gala, eran *fashionables*, porque yo creo que el color rojo encendido de aquellos casaquines, es verdaderamente *fashionable*.

Los trabajos ecuestres ejecutados por Anna y Jessie se aplaudieron, así como los gimnásticos de la siempre bonita Adela que también llevó á cabo el arroje, número que suplicáramos á su tutor ó mayordomo, lo suprimiera por reconocerlo más que de mérito artístico, de bárbaro y espeluznante, máxime cuando quien lo ejecuta es una preciosa criatura digna de que se le releve tan pesado ejercicio que nada enseña y que á nada conduce.

Y cómo gozaba anoche el Sr. Clark, porque el público no se opuso al arrojel ¡Yá se vé! Aquí los artistas mandan con el público!

Y propósito: cuando debuta el Sr. Clark, gimnasta de los circos del Norte de América? En la primera ocasión, que verifique el arroje, y esté seguro de nuestro aplauso.

La reaparición de la hermosa Liria con un caballo árabe, amaestrado y presentado en libertad, fué otro acontecimiento. Este número es muy celebrado y aplaudido, no por el mérito del *Serrano*, sino por la incomparable manera con que se presenta la hermosa Liria. La vista de los concurrentes no se aparta un momento de las bien contorneadas formas que aquella exhibe, adornadas con preciosas sedas y ricos bordados: y sino, á ver qué pelo tiene el *Serrano*? nadie lo recuerda, pero en cambio le dá nota detallada del traje y extremos de la hermosa amazona. Si en vez de ser directora fuese director el que presentase el caballo, entonces se fijarían en este y reconocerían su mérito.

También trabajaron, precedidos del pregoneiro japonés los Kagami y Tommy-keo-che, que fueron muy aplaudidos en sus variados y sorprendentes juegos malabares é incomparable *B Paravan*.

El *fashionable* Bartolc el idiota, llamó la atención en su *debut* como tal y aplaudido su número del perro amaestrado en libertad. *Mónaco*, es un precioso can de los de aguas que no le falta *más que hablar*, lo cual se conseguiría en unas cuantas lecciones, si de ello se encargara el instructor de los japoneses.

Mr. Pichel, siempre tan simpático y flamenco, causando la hilaridad del público, con su graciosa parola, sus cuentecitos y sus improvisadas combinaciones cómicas.

La *soirée* terminó con una pantomima titulada *El Barbero de Sevilla*, de la que no conocimos al barbero, ni mucho menos logramos saber si era ó no de Sevilla.

¡Que idea tendrán los *fashionables* de los barberos de la tierra de *María Santísima*!

Torniquete.

Plaza de Toros.—Gran espectáculo artístico y aerostático para el domingo 3 del actual á beneficio del intrépido y arrojado capitán aéreo Milá (hijo), que cruzará el espacio con su globo *Relámpago*.

La función estará dividida en tres partes.  
1.<sup>a</sup> Ejercicios acrobáticos y mímicos, tomando parte en estos maravillosos ejercicios el beneficiado.  
2.<sup>a</sup> A las cuatro y media gran ascensión del globo mongolfier, en que el arrojado y simpático capitán aéreo, surcará la inmensidad del espacio ejecutando distintas evoluciones.

3.<sup>a</sup> Distintas maniobras por ambas compañías de Milá y Ferroni.  
La función terminará á las seis.

SECCIÓN COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados desde las doce del día de anteayer, á igual hora de ayer.

ENTRADOS.

Balandra Carmen, c. Flores, de Aguilas, con efectos.  
Vapor Buena Ventura, c. Perez, de Altea, con efectos.

DESPACHADOS.

Vapor francés Villa de Málaga, c. Galeone, para Hevre, con efectos.  
Laud Francisqueta, p. Carlos, para Torre Vieja con lastre.

SECCIÓN RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.—S. Gratiano.  
SANTO DE MAÑANA.—S. Marcelino.  
CULTOS PARA HOY.—En la Colegial, á las nueve, misa conventual.  
En Santa María, á las nueve, misa conventual.

SECCIÓN LOCAL.

DIRECCION DEL SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE.

El estado del Pantano en el día de hoy á las cinco de la mañana, es el siguiente:  
Existencia de agua, 8 palmos.  
Pared descubierta, 106 id.  
De cieno, 82 id.  
Entra una hila floja.  
Sale una hila fuerte.  
Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.  
Alicante 30 de Mayo de 1883.—El director, Mariano A. Mingot.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día 31 de Mayo de 1883.

Barómetro . . . . .	761'66
Termómetro . . . . .	15'8
Viento . . . . .	N. E. Brisa.
Atmósfera . . . . .	C. Lloviendo
Mar . . . . .	Movido.
Temperatura máxima del aire á la sombra . . . . .	25'8
Id. mínima durante la noche . . . . .	14'0
Irradiación nocturna . . . . .	» »
Evaporación en milímetros . . . . .	1'79
Lluvia . . . . .	8'51

SECCIÓN DE RECLAMOS.

Las neuralgias, las jaquecas y los dolores de Muelas son curados instantáneamente por el uso de la

NERVINE FOURLON

haciendo algunas fuertes inspraciones por las fosas nasales para la neuralgia y la jaqueca ó introduciéndola en la caries para los Dolores de Muelas. La manera de servirse se encuentra unida al frasco. Depósito central.—Paris 21 calle de Rochechouart.—Depósito en Madrid, R. J. Chavarri, Atocha, 87.

SECCIÓN DE ESPECTACULOS.

CIRCO ECUESTRE.—Gran función para hoy por la compañía de Ambos Mundos. Dirección Rizarelli.  
A las ocho y media.

Establecimiento Tipográfico de Bea.

# ANUNCIOS

## À CARGO DE ANTONIO REUS.

### AGUAS MINERO-MEDICINALES NACIONALES Y EXTRANJERAS

de uso mas generalizado y de mas reconocidas aplicaciones al tratamiento y curacion de las diversas afecciones estomacales, intestinales y génito-uritarias.

Manantiales.—AGUAS DE VALS.—Aplicaciones

**DOMINIQUE.**—Es arsenical y ferruginosa. Se emplea para combatir las fiebres intermitentes, las escrófulas, las enfermedades de la piel, el asma, el catarro pulmonar, la anemia y empobrecimientos de la sangre.

**PRECIENSE.**—Es la mas gasifera de las aguas de Vals. Se usa para corregir las dispepsias, las gastralgias, y las afecciones del aparato digestivo. Es tambien utilissima contra las enfermedades de los riñones y las obstrucciones vicerales.

SE CONTINUARÁ.—Véase el anuncio del próximo Domingo.

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II.

## FARMACIA DE BELLIDO.

Farmacéutico. Plaza Isabel II. ALICANTE.

### GELATINOSO DE NELSON.

Esta sustancia tiene por objeto el hacer pronta, fácil y económicamente toda clase de gelatinas. Para los enfermos es un alimento irremplazable, para las personas delicadas y los niños un nutritivo excelente, para el uso doméstico un recurso y para las mesas de lujo un gran elemento, puesto que sirve para la confeccion de platos delicados como lo son siempre los que tienen por base la gelatina. Con esta sustancia se obtiene toda esa variedad gelatinas de naranja, crema, frutas, etc., que hacen las delicias de los aficionados á la buena mesa.

### Gelatinas obtenidas con el gelatinoso Nelsol.

MODO DE PREPARARLAS.

Primera operacion.—Se pone media onza (medio paquete) del gelatinoso en 8 onzas (un vaso regular) de agua fria, y se deja, agitándole de vez en cuando, el tiempo necesario (una hora) para que se esponje bien el gelatinoso.

Segunda operacion.—Separadamente, se mezcla y bate bien en otra vasija una clara de huevo con otras 8 onzas del liquido medicinal ó de recreo que se quiera cuajar bien sea orchata de arroz, de chufas ó de pepitas de melon; agua limonada, crema de leche; caldo de pollo, de ternera ó de cualquier sustancia.—Las orchatas, limonadas cremas y donas deberán endulzarse previamente con jarabe de cidra.

Tercera operacion.—Se mezclan ambas disoluciones, se pone al fuego a mezcla, se hierve lentamente cosa de 5 minutos sin agitarla, y en seguida, se cuele por una bayeta bien limpia.

El liquido colado, caliente aún, se echa en los vasos, vasijas ó moldes que se quiera, en donde toma al enfriarse una consistencia de verdadera gelatina.

NOTA.—Si se quisiera administrar la gelatina pura sin ningun principio medicinal, se sustituye el liquido medicinal de que habla la operacion segunda por 8 onzas de agua clara endulzada con 3 onzas de jarabe de cidra, y se obtendrá una gelatina blanca, trasparente y nutritiva, propia para alimento de los niños y de las personas que entran en la convalescencia despues de una larga enfermedad.

Precio del gelatinoso, 1 pta. paquete,

### QUINCALLA Y BISUTERIA

En el acreditado establecimiento de José María Parreño, encontrará el público cuantos artículos de novedad ofrece la industria nacional y extranjera á las personas de buen gusto, en los ramos de bisuteria y quincalla.

Variados y caprichosos surtidos en pendientes, medios aderezos, alfileres, pulseras, adornos para la cabeza, ganchos para reloj, tarjeteros, sombrillas y en-tout-cas de últimos modelos, quitasoles para caballero, paraguas, bastones, cadenas para reloj, gemelos y botanalluras, cigarreras de música, petacas, carteras, portamonedas cepillos, hules y gutapercha portiers, transparentes, etc. etc.

Grande y variado surtido de jugueteria.

Abanicos de cuantos modelos se construyen en España y en el Extranjero

Perfumeria nacional y extranjera. Pomadas y jabones, de la renombrada fábrica «La Rosario».

Planchas de vapor. Sillitas de tigre y de sombrilla para señoras y niñas.

Camas de hierro inglesas de matrimonio y camaras.

MAYOR 26.

MAYOR. 26

### LA GRAN REVOLUCION



que ha promovido entre los fumadores, el higiénico y famoso sin rival papel de ALQUITRAN NORUEGO, ha hecho que varios especuladores lo imitasen y falsificasen, dándole diferentes calificativos. Damos la voz de ALERTA y recomendamos á todos los fumadores que no deseen caer en el engaño de estos especuladores, que EXIJAN en todos los libritos de ALQUITRAN NORUEGO, la marca estampada en este aviso, y el NOMBRE y RÚBRICA de los UNICOS inventores y fabricantes.

Joseph Bardou et fils, de Perpignan (Francia.)

Sucursal única de la fabrica, para toda España: Calle de Zurbano, n.º 3, Barcelona.—Se vende en todos los estancos y tiendas del artículo.

### ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO DE A. REUS,

Jorge Juan, 11 y 13.—ALICANTE

En este establecimiento se hacen toda clase de trabajos concernientes al arte, con prontitud y esmero  
Los precios tambien son muy económicos.

# 2,500,000 Reales

á ganar

## el 13 Junio del año corriente!

comienzan irrevocablemente los sorteos de la Novisima Lotería de Dinero de Hamburgo. El Gobierno de Hamburgo garantiza con toda la hacienda pública del puntual desembolso de todos los premios. La disposicion ventajosa del nuevo programa de los sorteos consiste en eso que al término de pocos meses serán sorteados seguramente en 7 secciones 46.600 premios y ademas tiene la interesante disposicion que el ganador del premio principal de 200,000 Marcos puede ganar al mismo tiempo tambien un premio especial de 300,000 Marcos, asi que el premio mas grande importa eventualmente

500,000 MARCOS ó sean 2,500,000 REALES.

pero especialmente

1 premio de Reales 1,500,000	56 premios de Reales 25,000
1 premio de » 1,000,000	106 premios de » 15,000
2 premios de » 500,000	223 premios de » 10,000
1 premio de » 450,000	6 premios de » 7,500
1 premio de » 400,000	515 premios de » 5,000
1 premio de » 350,000	869 premios de » 2,500
1 premio de » 300,000	65 premios de » 1,000
2 premios de » 250,000	63 premios de » 750
1 premio de » 200,000	26820 premios de » 725
1 premio de » 150,000	17965 premios de 620, 500, 470, 335,
8 premios de » 75,000	200, 100 Reales.
21 premios de » 50,000	

De estos premios son sorteados en la primera seccion 4000 importantes en total Marcos 457,000 ó sean 785,000 Reales.

El premio principal de la 1a seccion importa Reales 250,000 montando en la 2a a Reales 300,000 en la 3a a Reales 350,000 en la 4a a Reales 400,000 en la 5a a Reales 450,000 en la 6a a Reales 500,000 pero en la 7a eventualmente á Reales 2,500,000 y especialmente á Reales 1,500,000 Reales 1,000,000 etc.

Los sorteos están en conformidad del Programa fijados oficialmente. Para el próximo primer sorteo de esta grande loteria de dinero garantizada por el Estado y que tiene lugar el 13 y 14 Junio del año corriente no costa

un billete original entero que Reales 30.—

un medio billete original que » 15.—

una cuarta parte de billete que » 7,50.

Contra envío del importe en billetes de banco españoles ó licranzas del Giro Mutuo eventualmente tambien en letras sobre Madrid, Barcelona ó otros puntos importantes pudiendo remitirse los importes menores en selos de correo españoles ejetamos inmediatamente con el cuidado mas grande todos los pedidos y de nuestra casa recibe cada comente en sus propias manos los billetes originales revestidos del escudo de armas del gobierno.

Cada remesa de billetes acompañamos gratis con los precisos programas oficiales por los cuales se verá tanto el repartimiento de los premios de las respectivas secciones como tambien los precios correspondientes á cada seccion y despues de cada sorteo remitimos á nuestros interesados, sin ser preciso hacer demanda, las listas oficiales.

A pedido enviamos primero el programa oficial franco de porte para enterarse del mismo y mas declaramos que caso que los billetes no convengan estamos dispuestos á admitir la devolucion de los mismos antes que haya principiado el sorteo y á devolver el importe pagado.

El desembolso de los premios se verifica conforme al programa inmediatamente bajo garantía del Estado.

Nuestra casa ha sido siempre favorecida en especial de la fortuna y muchas veces hemos desembolsado á nuestros interesados los premios mas grandes entre ellos los de Reales 1,250,000, 500,000, 400,000, 300,000, 200,000 Reales etc.

De cierto se puede con anticipacion contar en todas partes con una muy viva participacion á una tal empresa fundada sobre la mas sólida base y rogamos por eso, para poder ejecutar todas las órdenes, darnos lo mas pronto posible las órdenes pero siempre antes del 13 Junio del año corriente pues en este dia comienzan los sorteos.

## JSENTHAL Y C.ª

Banqueros y casa expendedora principal de loteria

### HAMBURGO (Alemania.)

P. S. Damos gracias por la confianza que hasta la fecha se nos ha dispensado y rogamos convencerse, tomando conocimiento del programa oficial, de las considerables probabilidades de alcanzar premios que ofrecen estos sorteos.